
L’Esperto Risponde 1

Carissimo Maurizio, 
ancora una volta un quesito arbitrale x te, i cui pareri, stimo molto. Il dichiarante con queste carte 
decide di aprire 1 picche:DF10987, AD86, 8, 87; a sx arriva 3 fiori spiegato come barrage, il 
compagno dell'apertore con: 2 ;10 7, ARD1053, D643 dice 3 quadri, passo e il dichiarante 3 
cuori; sul 3sa del compagno il dichiarante conclude a 4 picche, che vengono contrate 
dall'avversario alla sua destra,  tutti in zona e 2 down del dichiarante con zero di sala perché le 
carte degli avversari erano queste: a sx 5, R9543, chicane , ARF10952; e quelle del compagno 
AR643; F2, F97642; chicane a fiori. 
I risultati della sala ovviamente sono stati tutti da 5 a 6 fior contrate meno un bel po’ e al mal 
capitato l'arbitro invece non assegnava nemmeno un punteggio arbitrale né un piccolo 
risarcimento dicendo solo che la scarsezza dell'avversario bisogna piangerla sia nella buona che 
nella mala sorte...che ne pensi?  
 
Ti abbraccio a presto Giuseppe 
  
 
 
Ciao Giuseppe, 
 
dal tono del tuo racconto mi parrebbe di capire che l'arbitro sia stato in grado di accertare che la 
spiegazione fornita fosse corretta, e che la licita di 3F — così "fuori centro" fosse stata dettata da 
una bizzarra e personalissima interpretazione del giocatore coinvolto. 
Se così, ti confermo la valutazione dell'arbitro stesso: sbagliarsi a dichiarare o a giocare non è 
peccato (peccato mortale sarebbe, invece, fornire una spiegazione sbagliata, ovvero non conforme 
agli accordi di coppia), e non ti rimane che aspettare quelle prossime volte nelle quali, contro lo 
stesso avversario e grazie a facezie similari, incamererai certo qualche ottimo risultato. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
 
 
 
Due quesiti da un nanosecondo: 
1° su apertura di 1 fiori naturale, posso interferire con 2quadri monocolore nobile tipo 
multicolor? Se no, come dettomi da un arbitro, perché lo posso fare sull'apertura di 1SA ?  
2° - intervento di 2 fiori Landy fatto con la 5/4, come peraltro previsto dal nostro sistema. In un 
momento di rincoglionimento il partner spiega categorico "5/5 nei nobili: l'avversario, che sbaglia 
controgioco, ha diritto al risarcimento? Ovviamente la convention era in cassaforte.  
Grazie e saluti.  
 
Giovanni Burgio 
 
 
 
 



L’Esperto Risponde 2

Risposte altrettanto veloci caro Giovanni: 
 
-        no, l'arbitro ha detto il giusto, e quell' intervento è permesso solo sulle aperture artificiali 
(nota bene: 1fiori con due carte è artificiale); 
riguardo alla discrepanza con quanto permesso sull'apertura di 1NT la stessa è dovuta al fatto che 
la 
normativa sulle brown sticker si riferisce ad aperture di uno A COLORE. 
 
-        Dato che la spiegazione era sbagliata è possibile che il tuo avversario avesse diritto ad un 
risarcimento, ma se fosse veramente così, e su quale risarcimento fosse del caso, non posso 
pronunciarmi se non mi mandi qualche altro elemento. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
 
 


